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年報及公司秘書服務

成立中國公司或辦事處

成立本地，海外及BVI公司
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梅花邨小館

日期：2023年3月15日」

「現特通告：謝苑君其地址為九龍長沙

灣青山道460-462號地下，現向酒牌局

申請位於九龍長沙灣青山道460-462號

地下梅花邨小館的酒牌作出以下修訂：

'在領有酒牌處所加入新的部分至地址

更改為九龍長沙灣青山道460-462號地

下及一樓'。凡反對是項申請者，請於

此公告刊登之日起十四天內，將已簽署

及申明理由之反對書，寄交九龍深水埗

基隆街333號北河街市政大廈4樓酒牌

局秘書收。 

“Notice is hereby given that Tse Yuen Kwan of 
G/F, 460-462 Castle Peak Road, Cheung Sha 
Wan, Kowloon is applying to the Liquor 
Licensing Board for the following amendment(s) 
of the Liquor Licence in respect of 梅花邨小館 
situated at G/F, 460-462 Castle Peak Road, 
Cheung Sha Wan, Kowloon :"Addition of a new 
portion to the licensed premises with change of 
shop address to G/F, & 1/F, 460-462 Castle Peak 
Road, Cheung Sha Wan, Kowloon". Any person 
having any objection to this application should 
send a signed written objection, stating the 
grounds therefor, to the Secretary, Liquor 
Licensing Board, 4/F, Pei Ho Street Municipal 
Services Building, 333 Ki Lung Street, Sham 
Shui Po, Kowloon within 14 days from the date 
of this notice. 

Date : 15 March 2023”

申 請 酒 牌 修 訂 公 告

NOTICE ON APPLICATION FOR
AMENDMENT(S)  OF LIQUOR LICENCE

梅花邨小館
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全面通關後插班申請激增
聖士提反堂中學冀真正與灣區融合

華語內容傳播論壇 與世界共享中國故事

五專營巴士同申加價
議員批加幅驚人

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：本港五間專營
巴士營辦商同時申請加價，政府正考慮有關申請，
立法會交通事務委員會將於周五進行討論。據運輸
及物流局昨日向立法會提交的文件顯示，九巴及龍
運分別申請加價9.5%及8.5%；新巴/城巴日常市區線
申 請 劃 一 加 價 兩 元 ； 城 巴 機 場 線 （ 「A」 及
「NA」）申請加價 50%，城巴 「B」、 「E」、
「R」、 「S」及 「N」線申請加價23%；新大嶼山

巴士申請加價9.8%。多名立法會議員均作出批評。

城巴機場線申加價50%
政府向立法會提交的文件指出，在2020、2021年

及 2022 年，專營巴士平均每日乘客人次分別約為
300萬、350萬及310萬，普遍低於之前10年(即2010
至2019年)約380萬至400萬的平均每日乘客人次。
主要是受新冠疫情影響，以及與其他交通工具就乘
客的競爭更為劇烈；再加上工資及燃料成本上升，
導致大部分專營權在過去幾年均錄得虧損。政府在
評估巴士加價申請時，會考慮營運成本、巴士公司
需要得到的合理回報率、市民的負擔能力以及票價
調整幅度方程式下的運算結果等。

多名立法會議員反對加價。民建聯交通事務發言
人陳恒鑌認為，雖然本港市面已逐漸走向復常，但
與全面經濟復蘇尚有一段距離，不少市民收入銳
減，巴士大幅加價將加重市民生活負擔，他期望行
政會議作好把關工作。工聯會立法會議員鄧家彪
稱，對此感到非常震驚，促請特區政府把好關，他
形容巴士公司是向香港經濟復蘇的步伐 「摑了一大
巴」。

麥偉麟日前表示，學校現時有50多位持單程證來港
學生，主要是以插班或經小六排位下入讀，2月份是
申請高峰期，每日都有三四位，現時都陸續有申請。
他認為，開放適切學額給大灣區學生來港讀書是可以
考慮方向，希望可真正做到與大灣區融合，校方現時
都有與北京、南京和東莞港人子弟學校締結姊妹學
校，假若能讓沒身份證學生以交換生身份來港就讀，
相信會對兩地學生都有裨益。

學生適應問題不大
中四學生江瑩瑩來港已六年多，由於其父母弟弟都

在港生活，於是決定來港讀書一家團聚。她在疫情期
間無打算返回內地，又感謝學校可申請 「行動數據分
享器」與平板電腦使其可上網課。瑩瑩本身講閩南
話，從弟弟身上學習廣東話，並認為廣東話的潮語與
古文很有趣，在班級內與同學相處很融洽，不需刻意
翻譯也可與外籍同學和內地同學溝通。由於只在內地
學習英文不足一年便前來香港，當時成績不太理想，
但在英文班由淺入深地嘗試解答文憑試考卷，英文閱

讀理解水平已大幅提升，成績現與本地學生相若。
中一學生馮銳澤今年13歲，在1月底來港，已就讀

一個多月。他坦言，香港與內地學習生活差別不大，
本港會多一些祈禱和聖經元素，其他範疇都沒太大變
化。其父母早就打算讓自己來港讀書，原定兩三年前
辦好證件就前來香港，惟因疫情拖延安排，同時得悉
香港疫情期間還在上網課，擔心跟不上進度，故趁現
在疫情平靜便前來讀書。銳澤表示，最令他感困難是
廣東話，老師有時說得太快會聽不太清楚，會找同學
幫助或下課後再向老師請教，更打算在家中與家人多
用廣東話交流，並多看廣東話電視和新聞等學習。英
語方面在入學試時都發現太難，他星期六會參與英語
輔導班，學習更多英語詞彙。

此前，銳澤自己在深圳生活，哥哥已入讀大學無法
回來照顧他，而深圳學習壓力大，6時多才放學，更
需自行煮飯，於是決定來港與父母一起。疫情期間父
母於暑假時會回內地帶他外出遊玩，平常更會透過微
信視訊談天，現時能每天相見感到非常開心。

校方或開班授粵語
聖士提反堂中學副校長張雪嫻透露，學校會視乎收

生決定是否舉辦粵語班，因疫情下積壓一些山東、陝
西和北京學生，故須加強協助，但廣東省學生沒有這
方面問題。學校現時都接獲不少電話查詢，家長們打
算趁五一長假前來面試筆試，6、7月參與精讀班，待
9月入學。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港和內地上月起全
面通關，有不少持單程證的內地學生申請插班入讀中學。
中西區聖士提反堂中學截至2月底已接獲15位內地學生插
班生申請，共錄取六位插班生，對比疫情前全年20多
個，平均每月收兩至三份申請，急升六倍。該校校長麥偉
麟認為，疫情積壓是其中一個原因，此外，學生希望將來
有機會來港升學，故提早前來就讀中學，以便盡早適應。

紫荊集團開拍
四大影視項目

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由香港紫荊文
化集團主辦，銀都機構有限公司、港灣影視集團籌
備組承辦的紫荊文化集團2023年度重點影視項目發
布儀式昨日假香港君悅酒店舉行，今年將有四大項
目進行開拍，分別是電影《三趟快車》、電視劇
《守誠者》、電視劇《灣區升明月》、《促進大灣
區原創紀錄片發展計劃》及首批五個項目。

紫荊文化集團董事吳保安、署理文化體育及旅遊
局局長劉震、中影集團董事長傅若清、國家廣播電
視總局中國電視藝術委員秘書長易凱、廣東省委宣
傳部常務副部長、省電影局局長崔朝陽，以及陝西
省委宣傳部常務副部長、省電影局局長鮑永能先後
致辭，闡述對紫荊文化集團2023年度重點影視項目
合作的肯定及願景。

保安局警隊力挺支持
據介紹，電影《三趟快車》講述一段跨越經歷十

數年、血濃於水的情誼。至於今年將開拍的電視劇
《守誠者》，以及同名紀錄片，前者由任達華、陳
小春、李治廷飾演老中青三代前線警員EU衝鋒隊的
故事；後者是記錄八個真實警察故事，小人物、大
件事，拍攝獲得保安局和警隊大力支持。

此外，電視劇《灣區升明月》是為宣傳貫徹二十大
精神 「加強農業科技創新」，號召香港及內地青年積
極了解並回應粵港澳大灣區建設，演繹了內地青年程
月和香港青年周一明在大灣區創業的勵志故事。

【香港商報訊】記者岳昕報道：影壇盛事香港國際
影視展（FILMART）及亞洲影視娛樂論壇昨日繼續

於 會 展 舉 行 。 其
中，由國家廣播電
視總局國際合作司
主辦，浙江省政府
新聞辦公室、浙江
省 廣 播 電 視 局 協
辦，中國（浙江）
影視產業國際合作
區、鳳凰衛視承辦
的首屆華語內容國
際傳播論壇在會展
光劇院拉開帷幕。

論壇以 「以視聽
為媒，與世界共享
中 國 故 事 」 為 主
題，來自港澳、內
地、美韓等海內外
業界人士與會，就

優質影視內容出海進行經驗分享及探討。
疫後全球文化產業復蘇，海外市場對中國影視劇的

需求亦越來越高，在論壇設置的圓桌論壇環節，優
酷、芒果TV、TVB等優秀華語影視主創，圍繞 「流
媒體時代華語內容國際傳播的機遇與挑戰」主題，進
行深入探討和交流，亦表達了進一步加強合作、共同
促進華語內容國際傳播的長期願景。

期待業界結合中港資源
國家廣電總局國際合作司一級巡視員周繼紅致辭中

表示，全球內容產業多元化發展的當下，華語內容供
給能力增強、傳播渠道呈現多元化，國際競爭力不斷
增強。希望業界強化精品內容創作，深化視聽交流合
作，開拓創新、攜手共進、形成合力，講好中國故
事，為構建人類命運共同體貢獻中國智慧和中國力
量。

香港中聯辦宣文部副部長林致辭稱，香港影視產
業高度發達，國際傳播實踐豐富，有輻射世界的成熟
網絡，善於以國際視角和國際話語講述中國故事，香
港 「一國兩制」的成功實踐為視聽創作提供了寶貴資
源，期待業界將內地和香港優勢資源有機結合，與世
界共享中國故事，讓世界更好了解中國、讀懂中國。

聖士提反堂中學校長麥偉
麟（中）、中四插班學生江
瑩瑩（右）及中一插班學生
馮銳澤（左）。

記者 崔俊良攝

【香港商報訊】記者林駿強報道：一連四天的香港
國際影視展，昨日繼續在香港會議展覽中心舉行。為
進一步推動山東影視作品 「走出去」，山東省電影局
和山東省廣播電視局，組織省內影視企業和項目，以
搭建山東館的方式參展。山東省委宣傳部副部長、省
電影局局長程守田，省廣播電視局副局長彭子良，青
島市委常委、宣傳部部長劉昇勤等帶隊參加。青島東
方影都產業控股集團、山東衛視傳媒有限公司等12家
省內影視企業參展。程守田於推介會上表示，山東省
人口超過一億，經濟總量排全國前三，更是文化大
省。他又說該省出台一系列加快影視產業發展的政
策，希望說好中國故事。

打造電影軟硬件基地
山東館位

於影視展的
展區，總面
積 約 72 平
方米，其中
電影方面以

「世界電影之都、領航電影工業、成就中國大片」為
主題，以《流浪地球2》為主推，全方位展現山東省
以 「東方影都」為代表的電影基地的製作軟硬件設
施、一體化服務體系和超強工業化製作水平，宣傳推
介《大洋追魚記》、《海洋傳奇》等講好山東故事的
影片。程守田表示： 「我們期待藉香港國際影視展平
台，與行業優勢資源深度對接，引入國際化製作經
驗，打造影視合作平台，實現山東影視的全面進
階。」

山東館昨早亦舉辦 「青島東方影都」招商推介會。
程守田致辭時表示，山東地處中國東部沿海，是孔孟
之鄉、禮儀之邦，歷史文化底蘊深厚；又說山東是人
口大省、文化大省、經濟大省。他說在2022年，全省
常住人口一億多人，地區生產總值87435億元，經濟
總量穩居全國前三。

系列政策完善行業工業化
程守田強調，山東省高度重視文化建設，先後出台

一系列政策舉措，積極加快影視產業發展，以《父母
愛情》、《瑯琊榜》、《闖關東》等為代表的品牌譽

滿全國，青島是世界第
九個、中國首個 「電影

之都」； 「東方影都」成為中國工業化、科技化大片
的搖籃，也助力中國電影開啟新紀元。

此外，程守田介紹說，今年4月6至9日，將在青島
西海岸新區舉辦2023青島影視博覽會，藉此機會，邀
請各位到山東參觀訪問，感受孔子故里的傳統魅力，
感受東方影都的硬核實力，感受山東發展的蓬勃活
力。

山東館推介省內影視尋國際合作

【香港商報訊】記者馮煒強、林駿強報道：立法會
食物安全及環境衛生事務委員會，昨日討論福島核電
廠排放廢水入海洋對食物安全的影響，以及日本食品
的進口管制。環境及生態局局長謝展寰表示，政府已
就事件對食物安全的影響向日方多番表達極度關注。
政府已成立跨部門專責小組，評估排放計劃對食物安
全的影響。

謝展寰表示，為了應對日本排放廢水的計劃，食物
安全中心、漁農自然護理署、香港天文台、衛生署及
政府化驗所等相關政府部門成立跨部門專責小組，評

估排放計劃對食物安全的影響。根據目前資料，受排
放計劃影響風險較高的食物主要是來自福島及其附近
縣份的水產品。

計劃增日進口食品檢測
他續指，除了進口管制措施外，食安中心已計劃增

加對日本進口食品的檢測，特別是增加水產品的檢
測，以及針對特定放射性物質的檢測量。政府化驗所
亦已採購所需儀器，同時訂立相關檢測方法。謝展寰
又表示，局方一直與相關業界保持聯繫，向他們提供
相關資料和適切支援。

另外，工聯會及香港漁民團體聯會等團體，昨午先
後到政府總部外請願，反對日本傾倒核廢水，並強烈
要求特區政府保障進口食品安全。他們同時又要求特
區政府，進一步監察日本政府的行動，保障市民及業
界權益。

當局正評估核廢水對食安影響

紫荊集團公布今年度四大重點影視項目。
記者 馮瀚文攝
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首屆華語內容國際傳播論壇在會展光劇院拉開帷幕。 記者 岳昕攝
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